



Revue de presse Fédération ADMR Vendée Septembre 2023

Source : Ouest France et Publihebdos



Auxiliaires de vie, « à la limite du paramédical »

Landeronde — Figures historiques de l'Aide à domicile en milieu rural (ADMR) en Vendée, Mireille Philibert et Claire Chauvet reviennent sur leur parcours professionnel de presque vingt ans.

Témoignages

« J'ai commencé ma carrière un peu par hasard, par un contrat saisonnier, il y a 19 ans. Je n'étais pas vraiment formée à cette carrière, mais j'ai beaucoup aimé l'expérience... et je suis restée, débute Mireille Philibert. L'Aide à domicile en milieu rural (ADMR), par ses formations internes et la valorisation des acquis, m'a permis, ensuite, de progresser en compétences... et en rémunération ! »

« Notre métier a évolué »

« Notre métier a vraiment évolué en vingt ans, renchéris Claire Chauvet. Après mon BEP sanitaire et social, je suis rentrée à l'ADMR, pour ne plus partir. » Les aides à domicile étaient, au départ, femmes de ménage, « mais la fonction s'est enrichie de tâches qui font de nous des auxiliaires, à la limite du médical, même si ce domaine reste réservé aux paramédicaux. Eux-mêmes sont à la limite du travail d'infirmier. Désormais, l'ADMR est un acteur reconnu de l'Hospitalisation à domicile (HAD) qui permet de maintenir à la maison les grands dépendants, comme ceux en soins palliatifs. Nous avons notre place dans cette prise en charge. »

« J'étais pressée de reprendre le travail ! »

Les fonctions ont évolué, mais certains anciens continuent de parler de « femmes de ménage ». Un terme qui est appelé à disparaître. Le secteur a d'ailleurs revalorisé les salaires en 2022 pour tenir compte de cette évolution, avec des hausses allant de 100 à 250 €, selon les profils et l'ancienneté.



Mireille Philibert (Landeronde) et Claire Chauvet (Venansault), interviennent depuis 19 et 18 ans à domicile auprès des particuliers pour proposer de nombreux services d'assistance qui vont bien au-delà du simple ménage. | PHOTO : OUEST-FRANCE

« Nous faisons partie du noyau dur des équipes. Sur un total de vingt-cinq, nous sommes huit ou neuf historiques, essentiellement des femmes. » Les deux auxiliaires se réjouissent toutefois de la récente arrivée de Jamal, aide-soignant de formation, mais venu vivre des expériences humaines qu'il ne trouvait pas ailleurs.

« Il est important de rappeler que

nous recrutons en permanence et qu'on peut construire une vraie carrière chez nous. Nous intervenons sur le secteur Landeronde – Venansault – Beaulieu. Il y a de plus en plus de temps pleins et nous commençons à avoir des véhicules de fonction, explique Claire Chauvet. Nos missions sont tellement variées : garde d'enfants, assistance à malade, handicapés, spectre

autistique, animations, jeux de société, on est bien au-delà de la vaisselle et des rideaux. Nous avons une vraie fonction sociale. » Pour Mireille Philibert, il y a un signe qui ne trompe pas : « J'étais pressée de reprendre le travail cette semaine car mes papis et mamies me manquaient ! » souligne-t-elle.

Tél. ADMR : 02 51 24 31 81.

Des voitures pour les aides à domicile en milieu rural



Les aides à domicile ADMR du Pays de La Châtaigneraie sont désormais dotées de voitures identifiées, dont les clefs leur ont été remises mercredi dernier.

| PHOTO : QUEST-FRANCE

Les aides à domicile en milieu rural (ADMR) du Pays de La Châtaigneraie étaient unanimes, mercredi 6 septembre, lors de la remise des voitures sur le parking de l'espace Concordia, à La Tardière. « **Jusqu'ici, nous utilisons nos voitures personnelles. Même si nous étions indemnisées, c'était quand même une charge. Cette dotation, c'est une vraie amélioration pour notre travail.** »

Désormais, elles seront clairement identifiées lorsqu'elles se déplaceront. En effet, « **dans le but d'améliorer les conditions de travail de ses collaborateurs, l'ADMR a décidé de mettre à disposition de ses aides à domicile à temps plein, des Renault**

Clio dernière génération, dotées de cinq portes pour réaliser les prestations et accompagner les clients dans leurs déplacements. Ces véhicules leur permettront ainsi de gagner en confort et en sécurité dans leur travail quotidien », expliquent Serge Bobineau, président de l'association locale, et Mickaël Martin, responsable de secteur.

Elles étaient quatorze du Pays de La Châtaigneraie et quatre du Pays de Pouzauges à recevoir les clefs de ces véhicules. L'occasion pour les responsables de l'ADMR de rappeler : « **Ce projet de voiture fait partie intégrante de cette stratégie qui fait de nos salariés notre priorité.** »

Saint-Mathurin

Le local ADMR est désormais loué à 250 € par mois



Le parking ne sera pas que réservé aux usagers de l'ADMR.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Réuni en conseil lundi 11 septembre, les élus ont voté le montant du loyer du local d'Aide à domicile en milieu rural (ADMR). Celui-ci a été prêté à titre gracieux à l'association infirmière, depuis août 2008.

Depuis, des travaux ont été réalisés : remplacement des menuiseries, peinture, dalles de plafond, accès PMR (personne à mobilité réduite) et un parking. À ce sujet, les élus ont débattu. « **Est-ce que ce parking sera réservé aux patients à mobilité réduite ?** » Le maire, Albert Bouard,

répond : « **Cela n'est pas nécessaire, il y en a déjà deux juste en face. D'autre part, la fréquentation de ce local n'est que le matin, avant 9 h, et le parking de l'épicerie, qui n'ouvre qu'à 9 h, est libre à ce moment-là. Tout le monde peut donc utiliser cette place de parking, notamment pour les visites chez le médecin juste en face.** »

Le loyer, proposé et accepté par l'ADMR, est de 250 €. Il sera applicable le 1^{er} novembre.

Chaillé-les-Marais

Des véhicules de service pour les aides à domicile



Les salariés se réjouissent de ce nouvel équipement qui améliore leur confort et leur sécurité.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Dans le but d'améliorer les conditions de travail de ses collaborateurs, l'association d'Aide à domicile (ADMR) a décidé de mettre à leur disposition des véhicules de service pour réaliser les prestations au domicile des clients et les accompagner dans leurs déplacements. Ces véhicules leur permettront de gagner en

confort et en sécurité dans leur travail au quotidien. Les associations ADMR de Chaillé-les-Marais, Nalliers-Luçon, Pays né de la mer et La Tranche-sur-Mer ont remis, le 7 septembre, douze voitures à leurs aides à domicile à temps plein. Sur le département, 200 voitures neuves ont été remises avant la fin de l'été 2023.

Alzheimer : les Huttiers, « un petit havre de paix »

Maillezais — Jeudi était la Journée mondiale de la maladie d'Alzheimer. À la maison de santé les Huttiers, ce rendez-vous a permis aux familles dont les proches bénéficient de l'accueil de jour de se retrouver.

Solidarités

Depuis quinze ans, la maison Les Huttiers, au 71, rue de la Treille à Maillezais, est une structure dépendante du service de soins à domicile de l'association ADMR. Elle permet un accueil de jour pour les personnes dépendantes.

Le rendez-vous du jeudi 21 septembre a permis à beaucoup de parents et d'aidants de se retrouver et d'échanger avec le personnel de ce lieu de vie. Une rencontre dans un cadre un peu rénové, autour de petites douceurs préparées par les bénévoles.

Michèle Landreau, la présidente du centre, explique : « **Créé en 2008, ce petit havre de paix fut à l'époque le premier du genre non rattaché à un Ehpad** (établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes). **L'idée était de pouvoir offrir à des personnes souffrant de la maladie d'Alzheimer ou troubles apparentés, et maintenues à domicile, un lieu convivial où ils pourraient renouer des contacts avec d'autres, être plus sollicités, faire des activités. Et, dans le même temps, permettre à leurs aidants d'avoir un peu de liberté pour eux.** »

Grâce aux activités, la maladie progresse au ralenti

C'est le constat que la dizaine d'intervenants fait : la progression du handicap est ralentie grâce à des activités



Michèle Landreau (deuxième à gauche), présidente de la maison de santé les Huttiers, a remercié les personnes présentes, jeudi 21 septembre, à l'occasion de la Journée mondiale de maladie d'Alzheimer ou troubles apparentés. | PHOTO : OUEST-FRANCE

variées qui, de la lecture du journal le matin aux confections de gâteaux en passant par de la gymnastique douce et de la zoothérapie (interaction avec des animaux de compagnie), permettent à chacun de retrouver une vie sociale. Une mention spéciale pour la confection de bouquets qui, en faisant appel aux cinq sens, offre beaucoup de possibilités.

Magali Garraud vient d'intégrer l'équipe depuis le mois dernier.

« **Après une longue carrière en Ehpad où je travaillais souvent la nuit, j'ai eu envie de donner un autre sens à mon activité professionnelle, confie-t-elle. Là, j'interviens directement dans la vie des gens, à la fois chez eux et au centre. La relation est très différente et, quand on les retrouve et qu'ils ont le sourire, on sait que notre action est une réussite et que les petits bonheurs qu'on essaie de leur offrir sont vrais.** »

Cette structure est ouverte à tous ceux qui en ont besoin. D'ailleurs, une vingtaine d'aidés s'y retrouvent à temps choisi. Le service de soins infirmiers à domicile (SSIAD) propose également la possibilité de les véhiculer.

Contact et renseignements : mail à ssiad.maillezaais@admr85.org ou tél. 02 51 87 25 18 ; www.admr85.org/associations/ssiad-maillezaais

Mareuil-sur-Lay-Dissais

Deux voitures pour l'association locale de l'ADMR



Deux salariées de l'ADMR ont réceptionné leurs véhicules de services.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Deux salariées de l'association d'Aide à domicile en milieu rural (ADMR) ont réceptionné deux voitures de fonction. « **Nous avons félicité Myriam Neau et Stéphanie Patouillard** qui travaillent, depuis peu à temps plein », explique Maurice Olliveau, la présidente de l'asso-

ciation locale. C'est à l'occasion du traditionnel pique-nique, le 14 septembre, que salariés et bénévoles ont remis ces véhicules. « **Elles sont ravies de ne plus avoir à prendre leurs véhicules personnels** », ajoute la présidente.

Chaillé-les-Marais

Des ateliers ludiques sur le bon équilibre alimentaire



Par petits groupes, accompagnés d'un professionnel de santé, les participants classent des aliments selon des critères bien précis.

PHOTO : OUEST-FRANCE

L'association ADMR a organisé, lundi 25 septembre, une animation sur le thème de la nutrition coanimée par Dyna'meet et une diététicienne, Adeline Chiron. L'ADMR a souhaité communiquer les messages clés d'une alimentation adaptée pour favoriser le maintien de l'autonomie. Quarante-deux patients accompagnés de sept soignants ont participé à cet après-midi ludique et convivial. L'animation s'est clôturée par une collation.

Une animation identique est proposée le lundi 9 octobre à la salle des fêtes de Champagné-les-Marais.

Après cette action de prévention, l'Atelier Gourmand proposera un cycle de trois ateliers pour cuisiner des plats adaptés et retrouver le plaisir de bien manger. Ces ateliers sont ouverts à tous sur inscription. Ils seront réalisés à partir du lundi 23 octobre. Renseignements par téléphone au 02 51 56 71 38.